

# *L'Amérique se mobilise pour secourir Haïti après le tremblement de terre*

---

Image not found or type unknown

Port-au-Prince, le 15 août (RHC) L'Amérique a commencé à se mobiliser pour secourir Haïti après le tremblement de terre de magnitude 7,2 qui a fait au moins 724 morts ce samedi et causé d'importants dégâts matériels dans le sud du pays.

Le tremblement de terre a eu lieu à 8 h 29 heure locale (12 h 29 GMT), à environ 12 kilomètres du village de Saint-Louis du Sud, avec un épïcentre de 10 kilomètres de profondeur, suivi d'une réplique de magnitude 5,2 à 17 kilomètres du village de Chantal, également avec un épïcentre de 10 kilomètres de profondeur.

Le Gouvernement vénézuélien s'est montré vigilant pour aider Haïti dans cette situation d'urgence avec un appui logistique.

"Du Venezuela, nous exprimons notre solidarité avec le peuple haïtien à la suite du tremblement de terre de grande ampleur qui a frappé le sud du pays. Nous sommes attentifs à fournir les appuis logistiques et les intrants nécessaires. Nos condoléances et nos vœux de rétablissement aux blessés" a écrit sur Twitter le chancelier vénézuélien Jorge Arreaza.

Le Chili s'est également déclaré prêt à collaborer avec la nation caribéenne avec un appui logistique, matériel et humain.

"Le Gouvernement chilien est prêt à intervenir rapidement dans cette situation d'urgence et à collaborer avec le peuple haïtien dans le processus de reconstruction", a déclaré le ministre des Affaires étrangères Andrés Allamand sur Twitter.

"Pour offrir toute l'aide à ce pays, le président Sebastián Piñera m'a chargé de mettre à disposition d'Haïti des moyens matériels et humains, comme la patrouille de secours des pompiers du Chili", a ajouté Allamand.

À son tour, le président du Pérou, Pedro Castillo, a exprimé sa solidarité avec Haïti et a déclaré être "attentif" au cas où une aide serait nécessaire.

"J'exprime ma totale solidarité au peuple frère d'Haïti à la suite du tremblement de terre dévastateur qui l'a secoué", a écrit sur les réseaux sociaux Castillo, qui a pris ses fonctions il y a deux semaines.

"En tant que gouvernement de la région, nous serons attentifs à apporter le soutien nécessaire à la nation sœur afin d'avancer dans l'unité et l'intégration fraternelle", a-t-il ajouté.

La République dominicaine, qui partage le territoire de l'Hispaniola avec Haïti, a offert son aide à travers un message de son président, Luis Abinader.

"J'exprime en mon nom et au nom du gouvernement dominicain notre consternation face au tremblement de terre qui a frappé Haïti ce matin", a écrit Abinader sur Twitter.

Abinader a indiqué qu'il avait donné pour instructions à son ministre des Affaires étrangères, Roberto Álvarez, de communiquer avec le Premier ministre haïtien, Ariel Henry, "pour faciliter toute aide" dans la limite de ses moyens.

De son côté, le président cubain, Miguel Díaz-Canel, a exprimé ce dimanche la solidarité de notre pays avec le peuple haïtien, victime d'un séisme de 7,2 sur l'échelle de Richter.

«Haïti pourra toujours compter sur Cuba» a-t-il souligné sur Twitter.

Pour sa part, le ministre cubain des Affaires étrangères, Bruno Rodríguez, a exprimé sa solidarité avec les victimes du tremblement de terre et a souligné que les médecins de son pays travaillent dans le pays voisin pour soigner les blessés.

"Nous réaffirmons notre solidarité avec Haïti et exprimons nos condoléances à son peuple et à son gouvernement, en particulier aux familles des personnes décédées", a écrit Rodríguez sur Twitter, où il a partagé des images de médecins cubains qui apportaient une aide sanitaire aux personnes touchées par

le séisme.

Selon le ministre cubain des Affaires Étrangères, Bruno Rodríguez, les médecins qui travaillaient dans la nation voisine dans le cadre d'un accord de coopération bilatérale assistent les blessés "même en dehors des installations hospitalières touchées par le séisme".

Environ 300 spécialistes cubains travaillent dans les 10 départements d'Haïti insérés dans 18 hôpitaux communautaires de référence, appartenant au système public de santé, selon l'agence d'État Prensa Latina.

L'Argentine, pour sa part, a exprimé "ses regrets" et s'est déclarée prête à collaborer pour atténuer la tragédie, tandis que le Mexique a exprimé sa solidarité et a indiqué que l'ambassade de Port-au-Prince attendait ses citoyens en Haïti.

Le Mexique a également déploré la tragédie en tant que président temporaire de la Communauté des États d'Amérique latine et des Caraïbes (Celac).

"Nos sincères condoléances aux familles touchées et nos vœux de prompt redressement du pays" a indiqué l'organisme multilatéral.

Le président de l'Équateur, Guillermo Lasso, a déclaré qu'il était attentif à la demande d'aide humanitaire, tandis que la vice-présidente et chef de la diplomatie colombienne, Marta Lucia Ramirez, a déclaré que son pays pouvait envoyer des équipes de sauveteurs.

Le président du Paraguay, Mario Abdo Benitez, a exprimé sa solidarité et a déclaré que les personnes touchées par le tremblement de terre étaient dans leurs prières.

"Nous espérons que le peuple haïtien frère surmontera la crise à court terme", a déclaré à son tour une note du Ministère des affaires étrangères d'El Salvador.

"Va de Panama la solidarité et l'aide pour le peuple haïtien", a assuré entre temps le ministère des Affaires Étrangères de ce pays sur ses réseaux sociaux. EFE

De son côté, le gouvernement des États-Unis, a annoncé une "réponse immédiate" pour aider le pays le plus pauvre des Amériques, qui a subi en janvier 2010 un tremblement de terre qui a fait plus de 300000 morts, un nombre similaire de blessés et 1,5 millions de sinistrés.

Le président des États-Unis, Joe Biden, et sa vice-présidente, Kamala Harris, ont abordé la question d'Haïti lors d'une vidéoconférence sur l'Afghanistan avec leur équipe de sécurité nationale.

"Le président a autorisé une réponse immédiate des Etats-Unis (au tremblement de terre en Haïti) et a nommé l'administratrice de Usaid (l'agence américaine pour le développement), Samantha Power, comme la haute fonctionnaire américaine chargée de coordonner cet effort" a déclaré la Maison-Blanche dans un bref communiqué de presse.

Par la suite, Biden s'est exprimé et a envoyé au peuple haïtien des "sincères condoléances" pour la nouvelle tragédie, survenue un peu plus d'un mois après l'assassinat du président Jovenel Moïse, abattu par des mercenaires le 7 juillet.

"À un moment qui était déjà difficile pour le peuple haïtien, je suis attristé par le tremblement de terre dévastateur qui s'est produit ce matin à Saint-Louis du Sud, en Haïti", a déclaré Biden dans un communiqué.

"Nous adressons nos sincères condoléances à tous ceux qui ont perdu un être cher ou qui ont vu leurs maisons ou leurs entreprises détruites", a-t-il ajouté.

L'aide américaine a immédiatement commencé avec l'envoi d'une équipe d'experts en catastrophes qui évalue les dégâts et les principaux besoins.

Les pays d'Amérique latine annoncent une aide humanitaire à Haïti après le tremblement de terre

Avec EFE

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/267096-lamerique-se-mobilise-pour-secourir-haiti-apres-le-tremblement-de-terre>



**Radio Habana Cuba**